
  

 

  

    

 
Acta Comisión Delegada de la 

Real Federación Española Deportes de Invierno 
   

Fecha: viernes, 22 de marzo de 2024.  

Lugar: Reunión mixta presencial y online.  

Vermont Restaurant & Lounge - Mòla de Salardú, 5, Salardú (Lleida) y plataforma Google Meet.  

Hora: De 16:25 a 17:45 horas. 

   

Asistentes Comisión Delegada: 

Jose María (May) Peus España - RFEDI  

Carlos Santandreu - FADI Andalucía 

Sergio Diez de Velasco – Club Alpino Tajahierro 

Cristobal Calzado – Estamento Deportistas 

Enrique Jiménez Puga – Estamento de Técnicos 

 

Conexión online: 

José Ricardo Abad - FADI Aragón   

Eduardo Calvo - FMDI  

Mikel Borobia– Club Esquí Loma Verde (se 

incorpora a las 17:00 horas)  

Marcel Cardeña – Club Esquí Llivia 

José María Sánchez Cervi – Estamento Jueces 

y DTs   

RFEDI (invitados): 

Cristina Penche – Vicepresidente RFEDI 

 

 

Conexión online: 

Jesús Culebras – Vicepresidente RFEDI 

Olmo Hernán – Director General y Deportivo 

RFEDI 

Alfonsi Alhambra – Gerente RFEDI  

Lucía Hoyo – Adjunta Dirección General RFEDI  
 

   

Orden del Día: 

1. Bienvenida. 

2. Aprobación del Acta de la última reunión. 

3. Informe institucional del Presidente. 

4. Informes de Áreas. 

1. Bienvenida. 

2. Aprobación del Acta de la última reunión. 

3. Informe institucional del Presidente. 

4. Informes de Áreas. 

5. Estudio y aprobación, si procede, de propuestas a la Comisión Delegada. 

6. Estudio y aprobación, si procede, de modificaciones de Calendario. 

7. Modificaciones Presupuesto 2023. 

8. Ruegos y Preguntas. 



  

 

  

    

 
1. Bienvenida.  
 

El Presidente de la RFEDI, May Peus España, agradece a los miembros de la Comisión Delegada 

e invitados que se hayan podido unir a esta reunión que se celebra, como viene siendo habitual 

en estas fechas, con motivo y junto a la celebración de un evento deportivo de la temporada. 

 

Por otro lado, quiere destacar dos noticias que se han producido en el día: el excelente resultado 

obtenido por Nuria Castán, al clasificarse como campeona del mundo de Freeride, y el récord en 

esquí de velocidad obtenido por Marta Visa en Vars (Francia).   

 

2. Aprobación del Acta de la última reunión.  

 

El acta de la reunión de Comisión Delegada de fecha 26 de octubre de 2023 se aprueba por 

unanimidad. 

 

3. Informe institucional del Presidente.  

 

El Presidente RFEDI, May Peus, informa sobre los siguientes puntos: 

 

Representación Institucional: 

• Octubre 2023, Celebración de la sesión III-23 de Comisión Delegada, presencial y online, 

sede de la RFEDI. 

• Reunión Junta Directiva de OPA, se aprueba el cambio y reconocimiento de su evolución 

a Federación de las Asociaciones Europeas de Ski y Snowboard (FESA). 

• VII Gala en honor a los Deporte de Nieve, presentación temporada 2023-24 ATUDEM & 

RFEDI. Premios Nacionales Deportes de Nieve y II premios “Descubre la Nieve”, todo en 

Madrid SnoZone. 

• Participación en la mesa redonda del “Foro Olimpic”, “La salud mental en el deporte”. 

• Reunión con FGC y otro día la FCEH, actualización de temas varios pendientes. 

• Presencia en la última jornada con conclusiones y cierre del proyecto “España, Deporte, 

Futuro” de la Fundación Deporte Joven, se celebró en el Congreso de los Diputados en 

Madrid. 

• Asamblea General Extraordinaria, el 28 de diciembre 2024, para la aprobación de las 

modificaciones de los estatutos de la Federación, la Asamblea nos dio el visto bueno, solo 

tuvimos 4 abstenciones (Fed. Vasca, Club Vasco, Club Navarro y Club Ceretá / Pere 

Torres), el resto en positivo! 



  

 

  

    

 

• Presencia y participación en “Modelo del Deporte Español by Comité Olímpico Español”, 

celebrado en el propio COE. 

• Reunión seguimiento y revisión del “Plan Estratégico Deportes de Invierno en España” con 

McKinsey. 

• Presente en la presentación de los cursos y mesa redonda del programa “LaLiga Executive 

Education”, en la sede de LaLiga. 

• Presencia en la presentación del programa “Team España”, ayudas para deportistas Alto 

Nivel y Federación con proyectos de interés estratégico deportivo, en el CAR de Madrid. 

• Reunión en Bansko con Johan Eliasch (FIS President), para conversación sobre varios 

temas que tenía pendiente de comentar en relación con RFEDI y FIS. 

• Junta Directiva y Asamblea General Ordinaria ADESP, en la sede del CSD. Entrega de 

distinciones y medallas ADESP. 

 

Grupos de trabajo: 

• Junta Directiva ADESP. 

• Junta Directiva FESA. 

• Junta de FF Olímpicas del COE. 

 

Eventos: 

· Mundial de Mushing en Tierra, Ólvega (Castilla y León), un éxito de participación, organización y 

resultados deportivas de nuestros atletas mushers. 

· Copas del Mundo de DPD, en la Molina, se deben cancelar por falta de nieve. 

· Los JJOO de la juventud, YOG, con gran participación de deportes de invierno, hasta 9 

deportistas nos representarán. Por primera vez deportistas de Biatlón y Baches. 

· FWT; Solo se han disputado 3 pruebas de las 4 programadas; 2 Jr (1* y 3***) y el Challenge, 

teniendo que cancelar la organización el FWT-Pro, debido a las condiciones de nieve del Baciver. 

· Fondo; toda la Copa España Iberdrola ok y en Baqueira Beret se ha celebrado la Marcha Beret, 

con Ctos. de España de Larga Distancia y de Sprint by Iberdrola. 

· Alpino, Trofeo Blanca Fernández Ochoa ok en Beret, Copa España U16/14 ok a todas las fases. 

AQC, arranca en Baqueira y otras fases en La Molina y Cerler. 

· SBX / SX, Copas de España Movistar, ok a las 2 fases en Baqueira Beret. 

 

· Copas de España Alpino Inclusivas, ok Baqueira + Formigal. 

· En Baqueira Beret se celebra una nueva edición del Trofeo Jesús Serra con la organización de 

la fundación Occident, Baqueira Beret y en colaboración con RFEDI. 



  

 

  

    

· Copa del Mundo de SBX en Sierra Nevada. Los raiders 

RFEDI del Movistar SBX Team logran el mejor resultado con Lucas Eguibar con un 4º puesto en 

la competición del sábado. 

 

Patrocinios: 

• elPulpo, marca de moda, nuevo patrocinio para ropa casual. 

• Cabin Zero, renovamos por un año con producto de mochilas. 

• ENOVIS-DONJOY, proveedor oficial de servicios médicos. 

• ROSSIGNOL (AQC), renovamos para AQC 2024. 

• Oakley, producto en gafas y mascaras. 

• VOLA, producto y servicios, material de reparación. 

• ARION, co-patrocinador de la Copa España de Mushing. 

• SIDAS, como nuevo patrocinador técnico. 

• LOTERIAS, renovamos el compromiso anual para apoyar al Mushing y sus deportistas. 

 

Formación: 

• Presencia en el curso de actualización de Delegados Técnicos (DT) de Alpino de RFEDI y 

FAE, con la colaboración de la FIS, liderado por Quique Díaz como responsable del comité 

de Delegados Técnicos y Jueces RFEDI. Reconocimiento a todos los DT de AL / FO / SB, 

con más de 25 años de dedicación en dicho estamento, un acto muy emotivo y de justo 

reconocimiento. 

• Curso de Skiservice by EEE, primer nivel, impartido por los técnicos RFEDI, Toño Góngora 

y Javier Ocaña. 

 

Resultados deportivos destacados: 

• Mundial IFSS Ólvega (España): 

Másters: Pedro José Hervás (2ª) en Canicross Máster 40, Nerea Amezcua (3ª) en 

Canicross y David Revenga (3º) en Bikejoring Máster 40. 

Juniors: Esdras Menéndez, Campeón del Mundo en Canicross Hombres, y Julia Salvado 

Canicross Mujeres (3ª). 

Senior: Javier Sánchez Canicross Senior Masculino (3º), Javier Ruiz (3º). 

Equipo de Relevos: Andoni Isusi de Canicross, Jacobo Corbacho de patín con un perro, y 

César Castaño de Bikejoring (3º). 

 

• Audrey Pascual, DPD, varias medallas en Copa del Mundo de PARA-Alpine. 

• Núria Castán, SB, primera en el FIS Freeride World Tour Pro de Verbier y de Georgia. 



  

 

  

    

 

• Ander Mintegui logra una medalla de plata histórica para el esquí alpino español 

masculino, siendo 2º en el Súper-G del Mundial Junior en Portes du Soleil (FRA). 

• Jaume Pueyo en esquí de fondo Sprint, 16º en la Copa del Mundo de Minneapolis 

(USA) y 10º en Lahti (FIN). 

• Lucas Eguibar (SBX) 4º en la Copa del Mundo de Sierra Nevada. 

• Lázaro Martínez (Mushing nieve) 12º en el mundial de la WSA en Austria. 

• Juan del Campo (AL) 17º en el SL de Aspen (USA). Su mejor resultado. 

 

 

4. Informes de Áreas.  

 

Olmo Hernán, Director General y Deportivo de la RFEDI, destaca el éxito deportivo global en la 

temporada. A los resultados habituales de Lucas Eguibar o Queralt Castellet, se han unido los de 

los más jóvenes, como Ander Mintegui, Tomás Barata o Aleix Aubert; los de las deportistas DPD 

y Freeride, Audrey Pascual y Nuria Castán. En lo que respecta a esta última, comenta que el 

Freeride es un deporte muy mediático, con una gran repercusión en medios y redes sociales. 

En Esquí de Fondo, destaca la excelentísima temporada de Jaume Pueyo. 

En Mushing se confirma el relevo a futuro de los deportistas ya consagrados como Víctor Carrasco 

u Olga Álvarez, a través de los muy buenos resultados de los atletas más jóvenes, como Julia 

Salvado y Esdras Menéndez. 

 

Por otro lado, comenta que cada vez se produce un mayor grado de diversificación en los deportes 

de invierno, y por tanto, la gestión logística y económica se hace más difícil. En este sentido, y 

para poder adaptarse a estos programas altamente individualizados, que dependen de las 

necesidades específicas de cada deportista, se van a efectuar ajustes en la estructura técnica de 

los equipos nacionales.  

 

May Peus agradece a Olmo Hernán todo el trabajo efectuado. 

 

 

5. Estudio y aprobación, si procede, de propuestas a la Comisión Delegada.  

 

No hay propuestas para esta reunión. 

 

 

 



  

 

  

    

 

6. Estudio y aprobación, si procede, de modificaciones de Calendario. 

 

No hay propuestas para esta reunión. Las modificaciones se van comunicando semanalmente. 

 

7. Modificaciones Presupuesto 2023. 

 

Jesús Culebras, Vicepresidente y responsable del Área Económica de la RFEDI, explica que el 

primer presupuesto de 2023 se aprobó en la reunión de asamblea celebrada en junio del pasado 

año. Que en la reunión de Comisión Delegada celebrada en el mes de octubre de 2023, se validó 

la primera modificación del mismo, y que ahora, tras la contabilización efectuada en marzo, se 

presenta propuesta para una tercera modificación.  

 

Comenta que podría haber algún pequeño cambio adicional a presentar a la Asamblea para la 

aprobación del cierre del ejercicio. 

 

Informa que ha habido un mayor gasto en alta competición de 105.000 Euros por encima de lo 

previsto, y de unos 54.000 en funcionamiento federativo. Este incremento en el gasto provoca un 

cambio en resultado del ejercicio, que pasaría de 1.000 Euros en positivo, a un negativo de 98.000 

Euros. A este respecto, indica que, teniendo en cuenta que el presupuesto de la Federación es 

superior a los seis millones de euros, este resultado supone una desviación de aproximadamente 

un 1,6%. Igualmente, señala que las condiciones macroeconómicas no han sido favorables, debido 

al gran incremento que se ha producido en los precios, lo que ha supuesto un coste adicional para 

la actividad de la Federación. 

 

Mikel Borobia, en representación del Club Esquí Loma Verde, se incorpora a la reunión a las 17:00 

horas. 

 

Jesús Culebras continúa destacando que desde el año 2014 todos los ejercicios han sido positivos 

menos en una ocasión, y que ya se está trabajando para que en 2024 se pueda compensar este 

déficit del ejercicio 2023. 

  

El Presidente de la RFEDI, May Peus, toma la palabra para indicar, sobre lo que ha comentado 

Jesús Culebras, que los costes de comidas, combustibles, alojamientos, etc. se han visto 

sustancialmente incrementados por la subida de precios en todos los países.  

 

 



  

 

  

    

 

Señala que este resultado no afecta al patrimonio neto de la Federación y que, aunque no es lo 

ideal, la desviación se ha producido principalmente en un sobre gasto dedicado a la alta 

competición, para que los deportistas puedan desarrollar al 100% sus respectivos programas 

deportivos. 

 

Olmo Hernán indica que ya se está trabajando en un plan para amortiguar en 2024 este resultado 

negativo. Igualmente señala que hay que tener en cuenta la alta especificidad de los deportes de 

invierno. Grupos como el de Lucas Eguibar, Quim Salarich y Juan del Campo, o Javier Lliso y 

Thibault Magnin, gastan más de un millón de euros al año. Los programas que cubren su actividad 

deportiva son muy específicos y particulares, por lo que el coste diario se eleva muchísimo. 

 

La Comisión Delegada aprueba por unanimidad la modificación del presupuesto del año 2023 

presentada. 

 

8. Ruegos y Preguntas. 

 

El Director General y Deportivo de la RFEDI, Olmo Hernán, explica los avances habidos en las 

líneas de digitalización, conforme a las subvenciones convocadas por el Consejo Superior de 

Deportes, gracias a los fondos europeos. Señala que, de las primeras dos líneas destinadas a la 

mejora del rendimiento deportivo y para la gestión, se han confirmado las subvenciones 

concedidas, en ambos casos bastante correctas para los importes solicitados, lo que está sirviendo 

para que ya se puedan estar implementado acciones para la mejora de la preparación de los 

deportistas, como, por ejemplo, el uso de cámaras que transmiten en tiempo real o la utilización 

de radios que transmiten por internet. Se ha podido establecer un sistema de monitorización de 

todos los deportistas de alpino y fondo a través de PROTERN, que es un acelerómetro GPS qué 

indica las velocidades que están haciendo, y sincroniza con la señal de vídeo.  

 

Toda esta nueva información que se recibe está haciendo cambiar la forma de entrenar de los 

deportistas, quienes ahora, además del feedback del entrenador, también quieren ver imágenes y 

datos. Todos estos avances tecnológicos van, probablemente, a conllevar también un cambio en 

el perfil de los entrenadores, quienes deberán tener conocimientos de estas nuevas tecnologías. 

 

En lo que respecta a los avances tecnológicos para la gestión, se está también trabajando en ello, 

y se remitirán una serie de propuestas de reunión para ayudar a Federaciones y Clubes a utilizar 

diferentes plataformas que se van a poner en funcionamiento, para gestión de la formación, 

tramitación inscripciones, etc.  



  

 

  

    

 

Gracias a estas actualizaciones en digitalización, va a ser posible, por ejemplo, tener datos de 

STARS de temporada actualizados a diario. 

 

A nivel contable se están implementando diferentes cambios. Alfonsi Alhambra está gestionando 

la migración a la plataforma de Business Central Navision, junto con otras federaciones nacionales 

deportivas.  

 

Para poder llevar a cabo todas estas actualizaciones en el proceso de digitalización de la 

Federación ha sido necesario incorporar nuevo personal, en concreto a Francisco Vicente. 

Además, se ha contado con un refuerzo en el departamento de contabilidad para poder llevar al 

día la gestión de los gastos. Todo ello ha conllevado un incremento de presupuesto en 

funcionamiento federativo, que se ha visto reflejado en el presupuesto.  

 

Continúa comentado que hay dos convocatorias adicionales para digitalización, relacionadas con 

ciencia de datos e inteligencia artificial. A este respecto, informa que desde el CSD se ha 

convocado en varias ocasiones a la RFEDI para explicar este proyecto que, si finalmente es 

aprobado, supondría un gran revulsivo tanto para el entrenamiento como para la gestión, no solo 

de la Federación Española sino también de las Federaciones Autonómicas, y posiblemente de los 

Clubes. 

 

Cristóbal Calzado pregunta si está previsto que el proceso de digitalización llegue a los clubes, por 

ejemplo, a través del sistema de inscripciones. 

 

Olmo Hernán señala que la intención es que la digitalización alcance trámites a todos los niveles, 

por lo que se produciría un cambio de paradigma en las labores que efectúan los clubes y 

federaciones autonómicas, ya que las mismas se harían a través de aplicaciones, con el fin de 

facilitar el trabajo y los trámites, así como para reducir el margen de error. 

 

Sergio Diez de Velasco, representante del Club Tajahierro, comenta que entiende la preocupación 

del Presidente de la RFEDI en cuanto al resultado económico del año 2023, pero señala que, 

teniendo en cuenta que se trabaja con un presupuesto de más de seis millones de euros, una 

desviación de poco más del 1%, es mínima e insignificante, más aun teniendo en cuenta los 

excelentes resultados deportivos obtenidos.  Igualmente, quiere felicitar al equipo de la RFEDI por 

el buen trabajo que se está haciendo y por los magníficos resultados deportivos. 

 

 



  

 

  

    

 

Eduardo Calvo, presidente de la Federación Madrileña Deportes de Invierno, se suma a la 

felicitación del Club Tajahierro, e indica que es muy complicado el manejo de un presupuesto tan 

alto, más aun teniendo en cuenta el gran volumen de actividad deportiva. 

 

May Peus agradece las palabras Sergio Díaz de Velasco y Eduardo Calvo. 

 

El presidente comenta que en breve se hará llegar a la asamblea el “Save the Date” para la reunión 

de Asamblea General 2024, que seguramente se lleve a cabo a finales de mayo en el sur de 

España. 

 

No habiendo más temas que tratar, May Peus agradece a los asistentes su participación, dando 

por finalizada la reunión a las 17:45 horas. 

 

 


